

January 2004

Presentación

Hno. Henry A. Ramírez Romero
Universidad de La Salle, gedaesal@gmail.com

Follow this and additional works at: <https://ciencia.lasalle.edu.co/ruls>

Citación recomendada

Ramírez Romero, H. A. (2004). Presentación. *Revista de la Universidad de La Salle*, (37),.

This Editorial is brought to you for free and open access by the Revistas de divulgación at Ciencia Unisalle. It has been accepted for inclusion in *Revista de la Universidad de La Salle* by an authorized editor of Ciencia Unisalle. For more information, please contact ciencia@lasalle.edu.co.

PRESENTACIÓN

Con la trigésima séptima edición de la Revista de la Universidad de La Salle, retomamos el estilo ya institucionalizado de la "revista para leer", luego de ofrecer una versión especial conmemorativa del cuadragésimo año de fundación de la Institución. Con la presente recorremos nuevamente el panorama de las diferentes áreas y disciplinas académicas, con los aportes generados en el seno de las Facultades e Instancias de la Universidad. Con una visión general, pero con excelentes fundamentos epistemológicos, ofrecemos esta publicación que, con su forma y fondo, reclamará sin esfuerzo su lectura de principio a fin.

El turno inicial es para "La educación en los tiempos de la globalización", artículo de la Facultad de Ciencias de la Educación, en el que se hace un análisis de las Implicaciones que fenómenos como la internacionalización, la transculturación y los avances tecnológicos, imponen a las generaciones actuales y en especial a la sociedad colombiana, enmarcadas en el ámbito de la educación.

Para continuar, el área de Ciencias Agropecuarias, por intermedio de la Facultad de Administración de Empresas Agropecuarias, presenta "El estudio del comercio exterior agropecuario con base en el análisis de negociaciones e impactos de los tratados multilaterales", una seria reflexión sobre el papel de la academia en la generación de conocimiento crítico sobre los alcances de los tratados vigentes y los que se asoman a la realidad de los países americanos. La responsabilidad sobre la viabilidad del comercio exterior y sus beneficios para los países en desarrollo, debe Inculcarse desde la Universidad.

Continuando con el área agropecuaria, pero desde la perspectiva de la Medicina Veterinaria, el autor del artículo "La Gripe del Pollo: un peligro que hay que prevenir", ofrece una visión enriquecedora sobre algunas enfermedades zoonóticas y en particular sobre un virus que se hospeda en el ganado aviar y en ocasiones presenta peligro para los humanos, como se vio recientemente en algunos países asiáticos.

El Departamento de Lenguas Modernas se vincula a la Revista con el artículo "Estudios culturales: apertura y transición de las ciencias sociales en el siglo XXI", crítica doble a la tendencia creciente de los estudios culturales que toma auge actualmente en América Latina, problemática a la luz reflexiva del autor y motivo de un análisis de pertinencia en nuestro contexto y la aparición del término "cultura", asociado a campos nuevos de acción de las ciencias sociales y la relevancia de la educación superior en el abordaje de este fenómeno.

"El ganado bovino en la colonización de América" es el aporte de la Facultad de Zootecnia, que presenta una visión retrospectiva de la práctica de la ganadería en América y su evolución desde lo que se dio como una actividad artesanal iniciada en las islas contiguas a las tierras continentales, pasando por su fortalecimiento y consiguiente extensión por el nuevo mundo, hasta convertirse en uno de los renglones más importantes de la economía nacional y de todo el cono sur.

El compromiso educativo y carismático de la universidad católica como cuna de la verdad y epicentro de la búsqueda del conocimiento, a la luz del Evangelio, es analizado bajo el lente de la reflexión filosófica en el artículo "Nueva reflexión sobre la universidad católica", presentado por el Centro de Investigaciones Lasallistas, CILA. En él se hace un recorrido por el aporte teórico del Cardenal Poupard, quien se refiere ampliamente a

la relevancia de las instituciones de educación superior, cuyo carisma fundacional se enmarque en los preceptos de la religión y donde el autor contextualizada su mensaje de una manera muy pertinente en la realidad de la Universidad de La Salle.

El artículo "Educación emocional: elementos básicos para mejorar el proceso de aprendizaje" es una reflexión interesante, que se hace desde el Departamento de Ciencias Básicas de la Universidad sobre las posibilidades favorables que ofrece la educación emocional, desde un análisis comparativo de ésta con la tradicional educación racional. Los resultados son prometedores y cuestionan favorablemente el actual sistema de educación.

La Facultad de Ingeniería de Alimentos se hace presente en esta edición con "Propiedades funcionales de los alimentos y su Importancia en la salud". Este aporte es un campanazo de alerta sobre los inadecuados hábitos alimenticios que se han generalizado en la actualidad, debido tal vez a la vertiginosidad que se ha incorporado al ritmo de vida de las generaciones contemporáneas. Sin embargo, la preocupación desde la academia, por la importancia de una alimentación balanceada y saludable, es constante y en este artículo se hace evidente.

El tema alimentario continúa, ahora bajo la responsabilidad de la Facultad de Zootecnia, con su artículo "Alimentos ¿fuentes de nutrientes o de elementos nocivos? Seguridad alimentaria y nutrición animal", en el que se hace una crítica a los sistemas de producción animal que en la actualidad han implementado la suplementación de insumos nada ortodoxos con el fin de minimizar costos en la alimentación del ganado cuyo propósito es el consumo humano.

El artículo "La entidad y sus elementos conceptuales" a cargo de la Facultad de Administración de Empresas, plantea los elementos de composición y valoración de la entidad partiendo de su concepto y características. Plantea la estructura básica de las relaciones contractuales y presenta el esquema de determinación del valor económico de una entidad o proyecto, en función de las variables tradicionales y de la calidad integral de la gestión y la propiedad organizacional.

Para terminar, como cierre de esta edición, se presenta "La pastoral: una actitud constructora de equidad en el bienestar", una perspectiva de la actividad pastoral en las universidades, como un servido de generación de una cultura de valores espirituales para propiedad intelectual de los estudiantes y de la comunidad universitaria en general, relación entre Dios y la ciencia para el logro de profesionales integrales, valiosos tanto en su disciplina como en su relación con la sociedad. Esta reflexión, enmarcada dentro de la Pastoral Universitaria en la Universidad de La Salle, estuvo a cargo de la Vicerrectoría de Promoción y Desarrollo Humano de la Institución.

Con la seguridad de la calidad inherente al más reciente número de la *Revista de la Universidad de La Salle*, "la revista para leer", por la pertinencia y buen tratamiento de su contenido, así como su agradable forma, tradicional ya de la línea editorial institucional, nos queda únicamente Invitar a su lectura a todos quienes se interesen por temas de actualidad e interés general; y a participar de su contenido a toda la comunidad académica cuyo quehacer diario en la actividad de producción de conocimiento, es la base de esta publicación.

Hno. Henry A. Ramírez Romero
Vicerrector Académico